

Por: Claudia Argüelles Jimenez



En la mañana del pasado cuatro de octubre en la urbe santiaguera se realizó la Reunión de Balance (2017-2019) para la implementación y cumplimiento del **Plan de Estado en el enfrentamiento al Cambio Climático: Tarea Vida**.

Con la dirección de la Delegada de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente (CITMA) Zelma Corona Ochoa, la Directora del Centro de Reducción de Riesgo y Desastre Leidy Lago Milán y representantes de organismos de investigación, se analizó el cumplimiento de las tres prioridades de este programa: Preservar la vida de las personas (población amenazada); Seguridad física y alimentaria; Desarrollo Local y del Turismo.



En Santiago de Cuba las áreas vinculadas con las prioridades de la Tarea Vida son la bahía, la ciudad y el sector costero del municipio Guamá, con la carretera Granma desde la Ciudad Héroe hasta Pión. Aunque también se encuentran los asentamientos marítimos, playas de granulometría diversa con erosión intensa y zonas costeras desprotegidas con intrusión salina.

“El cronograma para la implementación del Plan de Estado se encuentra en correspondencia con el programa de desarrollo actual y prospectivo de la provincia: zonas priorizadas para el desarrollo turístico, preservación de la vida de la población amenazada, fuentes renovables de energía, producción de alimentos, programas hidráulicos para el ahorro de agua y enfrentamiento a la sequía” explicó Leidy Lago.



Se destacó además que el método de trabajo aprobado generó acuerdos vinculados que están dirigidos a la aprobación del Sistema de Trabajo del Grupo Provincial y Municipal, entre estas acciones se acordó crear cronogramas de controles integrales a los municipios así como evaluar el cumplimiento de la elaboración de las partidas presupuestarias en los planes de los organismos.

Aunque se avanza en el conocimiento y accionar de las administraciones ante las principales vulnerabilidades ocasionadas por acciones antrópicas que acentúan los efectos e impactos del cambio climático, además de incidir sobre las potencialidades de los ecosistemas para su adaptación, aún no se realizan las inversiones ambientales necesarias por la baja percepción de riesgo que existe en la mayoría de las empresas.



En la actualidad hay situaciones críticas en relación a padecimientos que tienen que ver con el impacto negativo en el medio ambiente. Entre ellas el cáncer, dolencias crónicas no transmisibles, hipertensión y diabetes, por lo que es importante concientizar a la población de la presencia de enfermedades que tienen su origen en factores ambientales.

“La Provincia de Santiago de Cuba avanza a partir del cumplimiento de las indicaciones recibidas y los resultados alcanzados en cuanto a las acciones de adaptación, se evidencia un adecuado control a la implementación de la Tarea Vida por lo que invito a Pensar como País y hacer lo que nos toca de una manera coherente, coordinada para que el cambio climático no influya en nuestro bienestar” expresó Zelma Corona.

## Tarea Vida en Santiago de Cuba

Publicado: Lunes, 07 Octubre 2019 14:13

Visto: 24657

---

